

ИНФОРМАЦИОННОЕ ПИСЬМО

Уважаемые коллеги!

10–11 апреля 2025 г. Институт истории им. Ш. Марджани Академии наук Республики Татарстан проводит в г. Казани **II Международную научную конференцию «Великая Отечественная война 1941–1945 гг. в судьбах народов и регионов»**, посвященную 80-летию Победы в Великой Отечественной войне 1941–1945 гг.

На конференции планируется обсудить следующие основные вопросы:

- историография и источниковедение истории Великой Отечественной войны: новые подходы и направления научного поиска;
- участие Красной армии, флота и других воинских соединений в боевых действиях в годы Великой Отечественной войны;
- участие народов СССР в Великой Отечественной войне, национальная и религиозная политика СССР и ее реализация в регионах в военные годы;
- военная экономика и трудовые подвиги в годы войны, процессы эвакуации и реэвакуации;
- социальные и культурные процессы в тылу в военные годы;
- антифашистское сопротивление и разные формы помощи фронту в регионах;
- мобилизация и реорганизация науки и образования в годы войны;
- власть и общество: трансформация взаимоотношений в годы войны;
- участники и события Великой Отечественной войны в пространстве памяти и мемориальной культуры.

К участию приглашаются специалисты и сотрудники научно-исследовательских институтов и музеев, преподаватели высших учебных заведений и аспиранты, исследующие указанные вопросы.

Для участия в конференции необходимо **до 30 сентября 2024 г.** прислать в адрес оргкомитета заявку. В заявке необходимо указать полные фамилию, имя и отчество, ученую степень, звание, должность и место работы, тему доклада и краткую аннотацию (до 300 слов), электронный адрес и телефон, предпочтительную форму участия (очно/онлайн), необходимость возмещения расходов. Заявки принимаются посредством заполнения google-формы по адресу: <https://forms.gle/ka85dcrftagBuZY16> Отправление заявки в адрес оргкомитета конференции означает согласие на обработку персональных данных, указанных в заявке. Статьи для публикации в сборнике принимаются **до 25 декабря 2024 г.** по электронной почте conf_history@mail.ru. Издание материалов конференции предполагается к началу ее работы с последующей индексацией в системе Российского индекса научного цитирования.

Оргкомитет оставляет за собой право отбора участников конференции и материалов для публикации. Все присланные материалы проходят рецензирование и проверку на наличие плагиата/самоплагиата. Оргкомитет отклоняет материалы, поступившие позже указанного срока, не соответствующие заявленной тематике, научному уровню и требованиям к оформлению. Оргкомитет не вступает в переписку с авторами отклоненных материалов.

Оргкомитет имеет возможность частичного возмещения расходов, связанных с участием в конференции. Решение о компенсации расходов принимается по результатам рассмотрения поступивших заявок с учетом финансовых возможностей организаторов.

Рабочие языки конференции – русский и английский. Регламент выступления: на пленарном заседании – до 15 минут, на секционных заседаниях – до 10 минут.

Координатор: кандидат исторических наук Бушуев Алексей Сергеевич, тел. +7 (843) 292-09-66, e-mail: conf_history@mail.ru

Требования к оформлению статей

Файлы принимаются в формате MS Word (doc, docx, rtf), их следует назвать по фамилии автора: Фамилия-статья.doc. **Объем статьи от 15 до 40 тыс. знаков с пробелами.** К публикации в сборнике статей принимаются только оригинальные рукописи, ранее не публиковавшиеся в других научных изданиях (рекомендуемый уровень оригинальности – не ниже 60%).

Параметры страницы. Поля со всех сторон – 2 см. Страницы не нумеруются.

Оформление текста статьи. Шрифт – Times New Roman, 14 кегль, межстрочный интервал – 1,5; абзацный отступ – 1,25 см. В левом верхнем углу проставляется индекс УДК. На следующей строке справа – инициалы и фамилия автора (курсивом). Ниже по центру – название статьи (прописными буквами, полужирным шрифтом). Через одну строку – краткая аннотация (не менее 5–6 предложений) и ключевые слова (до 5 слов / словосочетаний) на русском языке. Далее, через одну строку, основной текст статьи. Ссылки на использованные источники и литературу приводятся в тексте статьи в квадратных скобках с указанием номера из списка источников и литературы и страницы / листа, например: [1, с. 150]. При необходимости сослаться на несколько книг или источников ссылки разделяются точкой с запятой: [1, с. 150; 2, л. 10–11]. Текст может содержать черно-белые изображения (графики, диаграммы и др.) и таблицы. Рисунки и таблицы нумеруются и должны иметь самостоятельный заголовок. Заголовки таблиц размещаются над ними. Изображения в текст не вставляются и присылаются отдельными файлами (требования к файлу см. ниже). В предполагаемом месте вставки отдельной строкой по центру размещается заголовок рисунка курсивным шрифтом: *Рис. 1. Схема...* Под рисунками и таблицами должно быть указание на источники, использованные при их составлении, или ссылка на источник заимствования (место первой публикации): [Составлено по: 1, с. 168–172; 2, л. 12–21] или [Источник: 1, с. 221].

Оформление списка источников и литературы. Список источников и литературы приводится после текста статьи в алфавитном порядке с последовательной нумерацией. Каждый пункт списка должен включать только одну публикацию или архивное дело. При ссылке на архивы при первом упоминании наименование архива следует писать полностью. Библиографическое описание приводится в соответствии действующим стандартом и, кроме автора(ов), заглавия и места издания, должно включать наименование издательства, фамилии редакторов (для сборников) и общее число страниц (для книг) или интервал страниц (для статей). При наличии цифрового идентификатора объекта (doi) информация о нем приводится после библиографического описания в формате ссылки: <https://doi.org/10.7256/2585-7797.2022.3.38460>. Ссылки на электронные ресурсы должны содержать полное название работы и ссылку на конкретную страницу с указанием даты обращения.

Иллюстрации. Допустимо наличие в тексте статьи черно-белых иллюстраций (графиков, диаграмм и др.). Их следует прислать отдельными файлами в форме jpg с разрешением 300 dpi, назвав их по фамилии автора и номеру рисунка в тексте: Фамилия-рис-1.jpg; Фамилия-рис-2.jpg. Заголовки рисунков размещаются в тексте статьи отдельной строкой курсивным шрифтом (см. выше).

После списка источников и литературы через строку приводятся данные о статье на английском языке в том же порядке и стиле оформления, что и на русском языке в начале статьи: инициалы и фамилия автора, название статьи, аннотация, ключевые слова.

Далее через строку – полные сведения об авторе на русском и английском языках: Фамилия, имя и отчество (полностью), ученая степень, ученое звание, должность, место работы, страна, город, e-mail.

Academy of Sciences of the Republic of Tatarstan
Sh. Marjani Institute of History of the Academy of Sciences of the Republic of Tatarstan

CALL FOR PARTICIPATION

Dear colleagues!

On April 10–11, 2025, the Sh. Marjani Institute of History of the Academy of Sciences of the Republic of Tatarstan will hold the **II International Scientific Conference ‘The Great Patriotic War of 1941–1945 in the Fates of Peoples and Regions’** in Kazan, that is dedicated to the 80th anniversary of the Victory in the Great Patriotic War.

The following main topics of the conference:

- historiography and source studies of the history of the Great Patriotic War: new approaches and directions of scientific research;
- participation of the Red Army, Navy and other military units in the battles during the Great Patriotic War;
- participation of the peoples of the USSR in the Great Patriotic War, national and religious policy of the USSR and its implementation in the regions during the war years;
- military economy and labor feats during the war, evacuation and re-evacuation processes;
- social and cultural processes in the rear during the war years;
- anti-fascist resistance and various forms of assistance to the front in the regions;
- mobilization and reorganization of science and education during the war years;
- power and society: the transformation of relationships during the war years;
- participants and events of the Great Patriotic War in the memory and memorial culture.

Following participants can take part in the conference: researchers and museum’s staff, university professors and postgraduate students.

Please send an application to the organizing committee **by September 30, 2024**. The application must indicate your full last name, first name and patronymic, academic degree, academic title, position and place of work, topic of the report and a brief abstract (up to 300 words), email address and phone number, form of participation (in person/online), and the needs for reimbursement of travel expenses. Applications should be made by filling out a Google form at the following address: <https://forms.gle/ka85dcrftagBuZY16>. Papers for publication are accepted **until December 25, 2024** by e-mail conf_history@mail.ru. The publication of conference materials is expected before the beginning of conference with indexing in the Russian Science Citation Index system.

The organizing committee reserves the right to select conference participants and materials for publication. All submitted materials will be peer-reviewed and checked for plagiarism/self-plagiarism. The organizing committee rejects materials received after the deadline, materials which do not correspond to the declared topic, scientific level and academic standards. The organizing committee does not enter into correspondence with the authors of rejected materials.

The organizing committee has the opportunity to partially reimburse travel expenses for some participants.

The working languages of the conference is Russian and English. Time for presentation: at the plenary session – up to 15 minutes, at the sectional sessions – up to 10 minutes.

Coordinator: Bushuev Aleksei Sergeevich, Candidate of Sciences (History), tel. +7 (843) 292-09-66, e-mail: conf_history@mail.ru

Requirements for paper formatting

Files are accepted in MS Word format (doc, docx, rtf), the file name should include author's last name: Ivanov-paper.doc. **The paper should be no more, than 15 to 40 thousand characters with spaces.** Only original manuscripts that have not previously been published in other scientific journals are accepted for publication in the collection of papers (the recommended originality level is not less than 60%).

Page parameters. Margins on all sides are 2 cm. Pages are not numbered.

Paper text formatting. Font – Times New Roman, 14 font size, line spacing – 1.5; paragraph indent – 1.25 cm. The UDC index is placed in the upper left corner. On the next line to the right – the initials and last name of the author (in italics). Below in the center – the title of the paper (in capital letters, bold). After one line – a *brief abstract* (at least 5–6 sentences) and *keywords* (up to 5 words/phrases) in Russian. Then, after one line, the main text of the paper. References to the used sources and literature are given in the text of the paper in square brackets with the number from the list of sources and literature and the page/sheet, for example: [1, p. 150]. If it is necessary to refer to several books or sources, the references are separated by a semicolon: [1, p. 150; 2, p. 10–11]. The text may contain black-and-white images (graphs, diagrams, etc.) and tables. Figures and tables are numbered and must have an independent title. Table titles are placed above them. Images are not inserted into the text and have to be sent as separate files (see below for file requirements). At the intended insertion point, the title of the figure is placed in the center on a separate line in italics: *Fig. 1. Scheme...* Under the figures and tables there should be an indication of the sources used in their compilation, or a reference to the source of borrowing (place of first publication): [Compiled according to: 1, pp. 168–172; 2, p. 12–21] or [Source: 1, p. 221].

Design of the list of sources and literature. The list of sources and literature is given after the text of the paper in alphabetical order with sequential numbering. Each item in the list should include only one publication or archival file. When referring to archives, the name of the archive should be written in full at the first mention. The bibliographic description is given in accordance with the current standard and, in addition to the author(s), title and place of publication, should include the name of the publisher, the names of the editors (for collections) and the total number of pages (for books) or the page interval (for papers). If there is a Digital Object Identifier (DOI), information about it is given after the bibliographic description in the link format: <https://doi.org/10.7256/2585-7797.2022.3.38460>. Links to electronic resources must contain the full title of the work and a link to a specific page with the date of access.

Illustrations. Black-and-white illustrations (graphs, diagrams, etc.) are allowed in the text of the paper. They should be sent as separate files in Jpg format with a resolution of 300 dpi, names should include author's last name and the figure number in the text: Ivanov-Figure-1.jpg; Ivanov-Figure-2.jpg. Figure titles are placed in the text of the paper on a separate line in italics (see above).

After the list of sources and literature, the paper data is given in English in the same order and style as in Russian at the beginning of the paper: the author's initials and surname, the title of the paper, annotation, keywords. In the next line, should be full information about the author in Russian and English: Surname, first name and patronymic (in full), academic degree, academic title, position, place of work, country, city, e-mail.